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MARANHÃO: DEPUTADOS ESTADUAIS E FEDERAIS ELEITOS E
RELEITOS SÃO DIPLOMADOS PELA JUSTIÇA ELEITORAL

Os 42 deputados estaduais eleitos e reeleitos no pleito de outubro foram diplomados pelo Tribunal Regional
Eleitoral do Maranhão (TRE/MA), em sessão solene realizada na tarde deste sábado (17), no Centro de
Convenções Pedro Neiva de Santana. No mesmo ato também receberam o diploma da Corte Eleitoral os 18
deputados federais, o senador Flávio Dino, as suplentes de senador, Ana Paula Lobato e Maria de Lourdes; o
governador Carlos Brandão, o vice-governador Felipe Camarão, além dos suplentes de cada partido. A
solenidade foi conduzida pela presidente do TRE/MA, desembargadora Ângela Salazar, com a presença de
dirigentes partidários, prefeitos, parlamentares, familiares, correligionários e demais autoridades dos Poderes
Executivo, Legislativo e Judiciário.

Também compuseram a mesa de honra o governador Carlos Brandão (PSB); o presidente da Assembleia
Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB); o prefeito de São Luís, Eduardo Braide (PSD); o
presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA); desembargador Paulo Velten; o corregedor e
vice-presidente do TRE/MA, desembargador José Luís  Almeida; procurador geral de Justiça do Maranhão,
Eduardo Jorge Hiluy Nicolau; procurador regional eleitoral, Hilton Araújo de Melo; procurador da República,
Lino Osvaldo Serra; defensor público-geral, Gabriel Santana Furtado Soares; presidente da Seccional da
OAB/MA, Kaio Saraiva; e pelo presidente da Associação dos Magistrados do Maranhão (AMAMA), Holídice
Barros.

Os eleitos foram chamados por ordem decrescente de votação na urna eletrônica. Primeiramente, receberam
diplomas os deputados federais, seguidos dos estaduais, senador, suplente de senador, governador e
vice-governador, os suplentes de deputado federal e estadual de cada partido, federação e coligação também
foram diplomados.

Após ser diplomado, o presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB),
frisou que continuará trabalhando para todos os maranhenses. ““Agradeço ao povo do Maranhão que me
honrou com uma expressiva votação, o que reforça o nosso compromisso de continuar trabalhando ainda mais
pelo nosso estado”, enfatizou.

 

A presidente do TRE/MA, Ângela Salazar, afirmou que a Justiça Eleitoral reorganizou-se e reinventou-se para
proporcionar à sociedade um processo seguro, pacífico, transparente e confiável. “Trabalhamos em um clima de
suspeição e ataques à Justiça Eleitoral e de constantes ameaças ao Estado Democrático de Direito. No entanto,
enfrentamos esses obstáculos e mostramos, com firmeza e eficácia, que a democracia venceu. Esta solenidade
representa a legitimação do processo eleitoral no Maranhão”, afirmou.

A suplente de senador Ana Paula Lobato, que assumirá o mandato em substituição a Flávio Dino, que vai para o
Ministério da Justiça, afirmou que trabalhará com determinação. “E em favor de todos os brasileiros e
maranhenses, principalmente daqueles que mais precisam", frisou.



A deputada Solange Almeida (PL) enfatizou que está disposta a trabalhar pelo povo do Maranhão. “E ao lado do
governador Carlos Brandão. Esperamos também que o presidente Lula faça um excelente trabalho pelo Brasil”.
disse.

Veja, abaixo, os 18 deputados federais eleitos do Maranhão:

Detinha (PL): 161.206 votos, Pedro Lucas Fernandes (União Brasil): 159.786 votos, Josimar de Maranhãozinho
(PL): 158.360 votos, Juscelino Filho (União Brasil): 142.419 votos, André Fufuca (PP): 135.078 votos, Aluísio
Mendes (PSC): 126.577 votos, Marreca Filho (Patriota): 116.246 votos, Duarte Júnior (PSB): 111.019 votos,
Amanda Gentil (PP): 108.699 votos, Márcio Jerry (PCdoB): 106.143 votos, Roseana Sarney (MDB): 97.008 votos,
Fábio Macedo (Podemos): 95.270 votos, Júnior Lourenço (PL): 93.123 votos, Rubens Júnior (PT): 91.872 votos,
Josivaldo JP (PSD): 79.699 votos, Cléber Verde (Republicanos): 70.275 votos, Pastor Gil (PL): 69.530 votos,
Márcio Honaiser (PDT): 54.547 votos.

Veja, abaixo, os 42 deputados estaduais eleitos do Maranhão:

Iracema Vale (PSB): 104.729 votos, Othelino Neto (PCdoB): 84.815 votos, Carlos Lula (PSB): 80.828 votos, Davi
Brandão (PSB): 67.392 votos, Florêncio Neto (PSB): 56.100 votos, Fabiana Vilar (PL): 55.314 votos, Solange
Almeida (PL): 55.193 votos, Francisco Nagib (PSB): 53.125 votos, Mical Damasceno (PSD): 52.123 votos, Neto
Evangelista (União Brasil): 50.923 votos, Aluizio Santos (PL): 50.770 votos, Osmar Filho (PDT): 50.117 votos,
Rafael Leitoa (PSB): 49.798 votos, Dra Vivianne (PDT): 49.202 votos, Andreia Martins Rezende (PSB): 48.186
votos, Rildo Amaral (PP): 48.090 votos, Abigail (PL): 48.025 votos, Daniella (PSB): 47.277 votos, Edna Silva
(Patriota): 46.248 votos, Glalbert Cutrim (PDT): 45.134 votos, Guilherme Paz (Patriota): 44.844 votos, Rodrigo
Lago (PCdoB): 43.292 votos, Fernando Braide (PSC): 42.506 votos, Ricardo Arruda (MDB): 42.056 votos, Dr.
Yglésio (PSB): 42.009 votos, Eric Costa (PSD): 40.629 votos, Ariston Gonçalo (PSB): 40.236 votos, Arnaldo Melo
(PP): 39.546 votos, Claudio Cunha (PL): 39.104 votos, Janaina Ramos (Republicanos): 38.927 votos, Antônio
Pereira (PSB): 38.329 votos, Hemeterio Weba (PP): 37.709 votos, Claudia Coutinho (PDT): 37.435 votos, Junior
França (PP): 35.820 votos, Juscelino Marreca (Patriota): 35.567 votos, Roberto Costa (MDB): 34.156 votos,
Ricardo Rios (PCdoB): 29.304 votos, Júlio Mendonça (PCdoB): 29.028 votos, Ana do Gás (PCdoB): 27.425 votos,
Leandro Bello (Podemos): 25.064 votos, Júnior Cascaria (Podemos): 24.910 votos, Wellington do Curso (PSC):
24.800 votos.
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ELEITOS E REELEITOS SÃO DIPLOMADOS NO TRE-MA

  Os 42 deputados estaduais eleitos e reeleitos no pleito de outubro foram diplomados pelo Tribunal Regional
Eleitoral do Maranhão (TRE/MA), em sessão solene realizada na tarde deste sábado (17), no Centro de
Convenções Pedro Neiva de Santana. No mesmo ato também receberam o diploma da Corte Eleitoral os 18
deputados federais, o senador Flávio Dino, as suplentes de senador, Ana Paula Lobato e Maria de Lourdes; o
governador Carlos Brandão, o vice-governador Felipe Camarão, além dos suplentes de cada partido. A
solenidade foi conduzida pela presidente do TRE/MA, desembargadora Ângela Salazar, com a presença de
dirigentes partidários, prefeitos, parlamentares, familiares, correligionários e demais autoridades dos Poderes
Executivo, Legislativo e Judiciário.

Também compuseram a mesa de honra o governador Carlos Brandão (PSB); o presidente da Assembleia
Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB); o prefeito de São Luís, Eduardo Braide (PSD); o
presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA); desembargador Paulo Velten; o corregedor e
vice-presidente do TRE/MA, desembargador José Luís  Almeida; procurador geral de Justiça do Maranhão,
Eduardo Jorge Hiluy Nicolau; procurador regional eleitoral, Hilton Araújo de Melo; procurador da República,
Lino Osvaldo Serra; defensor público-geral, Gabriel Santana Furtado Soares; presidente da Seccional da
OAB/MA, Kaio Saraiva; e pelo presidente da Associação dos Magistrados do Maranhão (AMAMA), Holídice
Barros.

Os eleitos foram chamados por ordem decrescente de votação na urna eletrônica. Primeiramente, receberam
diplomas os deputados federais, seguidos dos estaduais, senador, suplente de senador, governador e
vice-governador, os suplentes de deputado federal e estadual de cada partido, federação e coligação também
foram diplomados.

Após ser diplomado, o presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB),
frisou que continuará trabalhando para todos os maranhenses. ““Agradeço ao povo do Maranhão que me
honrou com uma expressiva votação, o que reforça o nosso compromisso de continuar trabalhando ainda mais
pelo nosso estado”, enfatizou.

A presidente do TRE/MA, Ângela Salazar, afirmou que a Justiça Eleitoral reorganizou-se e reinventou-se para
proporcionar à sociedade um processo seguro, pacífico, transparente e confiável. “Trabalhamos em um clima de
suspeição e ataques à Justiça Eleitoral e de constantes ameaças ao Estado Democrático de Direito. No entanto,
enfrentamos esses obstáculos e mostramos, com firmeza e eficácia, que a democracia venceu. Esta solenidade
representa a legitimação do processo eleitoral no Maranhão”, afirmou.

Eleitos

A suplente de senador Ana Paula Lobato, que assumirá o mandato em substituição a Flávio Dino, que vai para o
Ministério da Justiça, afirmou que trabalhará com determinação. “E em favor de todos os brasileiros e
maranhenses, principalmente daqueles que mais precisam", frisou.

A deputada Solange Almeida (PL) enfatizou que está disposta a trabalhar pelo povo do Maranhão. “E ao lado do
governador Carlos Brandão. Esperamos também que o presidente Lula faça um excelente trabalho pelo Brasil”.



disse.

Aliança

O governador Carlos Brandão afirmou que governará para todos os maranhenses de forma transparente.
“Somos um estado que preza pela segurança jurídica e a democracia baseada na harmonia entre os Poderes. É
assim que governaremos. Somos fruto da escolha do povo. Teremos um olhar mais atento àqueles que mais
precisam e uma visão de modernização da máquina pública para gerar emprego e renda. Sou um municipalista
convicto e tenho total consciência dos desafios que assumirei para que cada município seja atendido da forma
justa”,.

Justiça social

O senador eleito Flávio Dino manifestou grande emoção ao receber o diploma. Recebo esse diploma com o
sentimento de dedicação à causa da justiça social e compromisso com o trabalho. Divido-o com todo o povo do
Maranhão. Em cada pedaço dele estará o coração de cada maranhense. Levarei para Brasília esse sentimento
de amor, solidariedade e fraternidade que me une de modo indissociável com a população de nosso estado,
sobretudo, a população mais simples”, disse.

O deputado estadual reeleito Roberto Costa (MDB) ressaltou que está sendo formada uma forte aliança pelo
Maranhão e que a Assembleia manterá um bom diálogo com o Executivo, buscando melhorias para a população.
“Tenho uma grande expectativa em relação ao governo do presidente Lula, que contará com a presença do
senador Flávio Dino como ministro da Justiça, o que sinaliza um suporte grande para o nosso estado no que diz
respeito às ações federais”, complementou.
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Após pedido da Defensoria, Justiça determina que Município de
Pinheiro repasse verbas de R$ 800 mil para a APAE

19/12/2022 16:49:16

 

A Justiça proferiu decisão, na última semana, determinando que o Município de Pinheiro efetue o repasse de
mais de R$ 800 mil referentes aos recursos do Fundo de Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica e
de Valorização dos Profissionais da Educação (Fundeb) para a Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de
Pinheiro (APAE), que é mantenedora da Escola de Educação Especial Pe. Luis Risso. A decisão é fruto de Ação
Civil Pública ajuizada pelo Núcleo Regional da Defensoria Pública do Estado em Pinheiro.

A ação foi ajuizada pelo defensor Fernando Eurico L. Arruda Filho após o recebimento de um ofício
comunicando que o termo de convênio firmado entre a Prefeitura de Pinheiro/MA e a APAE não havia sido
cumprido na sua integralidade em tempo hábil, provocando vários transtornos para os alunos e seus familiares.

O defensor chegou a encaminhar ofício ao prefeito de Pinheiro solicitando informações, a respeito do caso, mas
não obteve qualquer resposta. Por isso, não restou outra alternativa senão o ajuizamento da ação.

De acordo com o Plano de Trabalho do Termo de Convênio, deveriam ser realizados repasses ao longo do ano
para a instituição. No entanto, praticamente findando 2022, nenhum valor fora transferido à APAE, em total
inobservância ao cronograma estabelecido e em flagrante descumprimento do convênio.

No pedido encaminhado à Justiça, o defensor público destacou que o fundo é um instrumento permanente de
financiamento da educação pública e, por causa de sua destinação, manifestam-se como direitos fundamentais.
E, tratando-se de pessoas como deficiência, a causa ganha ainda mais relevância. "O direito à educação é um
direito que, quando plenamente exercido, se transforma em verdadeira ferramenta de transformação social",
destacou Fernando Eurico Filho.

O juiz Carlos Alberto Matos Brito acolheu, prontamente, o pedido determinando o repasse dos recursos no
prazo de 10 dias, sob pena de multa diária no valor de R$ 20 mil, com limite de R$ 200 mil, em caso de
descumprimento. Caso a violação persista, a multa poderá será aumentada.

Na decisão, o juiz destaca ainda que "não é admissível que o Município de Pinheiro, mesmo com contrato
vigente, obste o repasse de recursos destinados a prevenir e tratar a deficiência e promover o bem-estar e
desenvolvimento da pessoa com deficiência".

O post Após pedido da Defensoria, Justiça determina que Município de Pinheiro repasse verbas de R$ 800 mil
para a APAE apareceu primeiro em Diego Emir.

https://diegoemir.com/2022/12/apos-pedido-da-defensoria-justica-determina-que-municipio-de-pinheiro-repasse-verbas-de-r-800-mil-para-a-apae/
https://diegoemir.com/2022/12/apos-pedido-da-defensoria-justica-determina-que-municipio-de-pinheiro-repasse-verbas-de-r-800-mil-para-a-apae/
https://diegoemir.com
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Eleitos e reeleitos no pleito de 2022 são diplomados pelo TRE-MA

18 de dezembro de 2022 : 18:07

Os 42 deputados estaduais eleitos e reeleitos no pleito de outubro foram diplomados pelo Tribunal Regional
Eleitoral do Maranhão (TRE/MA), em sessão solene realizada na tarde deste sábado (17), no Centro de
Convenções Pedro Neiva de Santana. No mesmo ato também receberam o diploma da Corte Eleitoral os 18
deputados federais, o senador Flávio Dino, as suplentes de senador, Ana Paula Lobato e Maria de Lourdes; o
governador Carlos Brandão, o vice-governador Felipe Camarão, além dos suplentes de cada partido. A
solenidade foi conduzida pela presidente do TRE/MA, desembargadora Ângela Salazar, com a presença de
dirigentes partidários, prefeitos, parlamentares, familiares, correligionários e demais autoridades dos Poderes
Executivo, Legislativo e Judiciário.
Também compuseram a mesa de honra o governador Carlos Brandão (PSB); o presidente da Assembleia
Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB); o prefeito de São Luís, Eduardo Braide (PSD); o
presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA); desembargador Paulo Velten; o corregedor e
vice-presidente do TRE/MA, desembargador José Luís Almeida; procurador geral de Justiça do Maranhão,
Eduardo Jorge Hiluy Nicolau; procurador regional eleitoral, Hilton Araújo de Melo; procurador da República,
Lino Osvaldo Serra; defensor público-geral, Gabriel Santana Furtado Soares; presidente da Seccional da
OAB/MA, Kaio Saraiva; e pelo presidente da Associação dos Magistrados do Maranhão (AMAMA), Holídice
Barros.

Os eleitos foram chamados por ordem decrescente de votação na urna eletrônica. Primeiramente, receberam
diplomas os deputados federais, seguidos dos estaduais, senador, suplente de senador, governador e
vice-governador, os suplentes de deputado federal e estadual de cada partido, federação e coligação também
foram diplomados.

Após ser diplomado, o presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB),
frisou que continuará trabalhando para todos os maranhenses. ““Agradeço ao povo do Maranhão que me
honrou com uma expressiva votação, o que reforça o nosso compromisso de continuar trabalhando ainda mais
pelo nosso estado”, enfatizou.

A presidente do TRE/MA, Ângela Salazar, afirmou que a Justiça Eleitoral reorganizou-se e reinventou-se para
proporcionar à sociedade um processo seguro, pacífico, transparente e confiável. “Trabalhamos em um clima de
suspeição e ataques à Justiça Eleitoral e de constantes ameaças ao Estado Democrático de Direito. No entanto,
enfrentamos esses obstáculos e mostramos, com firmeza e eficácia, que a democracia venceu. Esta solenidade
representa a legitimação do processo eleitoral no Maranhão”, afirmou.

Eleitos

A suplente de senador Ana Paula Lobato, que assumirá o mandato em substituição a Flávio Dino, que vai para o
Ministério da Justiça, afirmou que trabalhará com determinação. “E em favor de todos os brasileiros e
maranhenses, principalmente daqueles que mais precisam”, frisou.



A deputada Solange Almeida (PL) enfatizou que está disposta a trabalhar pelo povo do Maranhão. “E ao lado do
governador Carlos Brandão. Esperamos também que o presidente Lula faça um excelente trabalho pelo Brasil”.
disse.

Aliança

O governador Carlos Brandão afirmou que governará para todos os maranhenses de forma transparente.
“Somos um estado que preza pela segurança jurídica e a democracia baseada na harmonia entre os Poderes. É
assim que governaremos. Somos fruto da escolha do povo. Teremos um olhar mais atento àqueles que mais
precisam e uma visão de modernização da máquina pública para gerar emprego e renda. Sou um municipalista
convicto e tenho total consciência dos desafios que assumirei para que cada município seja atendido da forma
justa”,.

Justiça social

O senador eleito Flávio Dino manifestou grande emoção ao receber o diploma. Recebo esse diploma com o
sentimento de dedicação à causa da justiça social e compromisso com o trabalho. Divido-o com todo o povo do
Maranhão. Em cada pedaço dele estará o coração de cada maranhense. Levarei para Brasília esse sentimento
de amor, solidariedade e fraternidade que me une de modo indissociável com a população de nosso estado,
sobretudo, a população mais simples”, disse.

O deputado estadual reeleito Roberto Costa (MDB) ressaltou que está sendo formada uma forte aliança pelo
Maranhão e que a Assembleia manterá um bom diálogo com o Executivo, buscando melhorias para a população.
“Tenho uma grande expectativa em relação ao governo do presidente Lula, que contará com a presença do
senador Flávio Dino como ministro da Justiça, o que sinaliza um suporte grande para o nosso estado no que diz
respeito às ações federais”, complementou.
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Justiça Eleitoral diploma eleitos e reeleitos no pleito de 2022 no
Maranhão

Os 42 deputados estaduais eleitos e reeleitos no pleito de outubro foram diplomados pelo Tribunal Regional
Eleitoral do Maranhão (TRE/MA), em sessão solene realizada na tarde deste sábado (17), no Centro de
Convenções Pedro Neiva de Santana. No mesmo ato também receberam o diploma da Corte Eleitoral os 18
deputados federais, o senador Flávio Dino, as suplentes de senador, Ana Paula Lobato e Maria de Lourdes; o
governador Carlos Brandão, o vice-governador Felipe Camarão, além dos suplentes de cada partido. A
solenidade foi conduzida pela presidente do TRE/MA, desembargadora Ângela Salazar, com a presença de
dirigentes partidários, prefeitos, parlamentares, familiares, correligionários e demais autoridades dos Poderes
Executivo, Legislativo e Judiciário.

Também compuseram a mesa de honra o governador Carlos Brandão (PSB); o presidente da Assembleia
Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB); o prefeito de São Luís, Eduardo Braide (PSD); o
presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA), desembargador Paulo Velten; o corregedor e
vice-presidente do TRE/MA, desembargador José Luís Almeida; procurador geral de Justiça do Maranhão,
Eduardo Jorge Hiluy Nicolau; procurador regional eleitoral, Hilton Araújo de Melo; procurador da República,
Lino Osvaldo Serra; defensor público-geral, Gabriel Santana Furtado Soares; presidente da Seccional da
OAB/MA, Kaio Saraiva; e pelo presidente da Associação dos Magistrados do Maranhão (AMAMA), Holídice
Barros.

Os eleitos foram chamados por ordem decrescente de votação na urna eletrônica. Primeiramente, receberam
diplomas os deputados federais, seguidos dos estaduais, senador, suplente de senador, governador e
vice-governador, os suplentes de deputado federal e estadual de cada partido, federação e coligação também
foram diplomados.

Após ser diplomado, o presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB),
frisou que continuará trabalhando para todos os maranhenses. “Agradeço ao povo do Maranhão que me honrou
com uma expressiva votação, o que reforça o nosso compromisso de continuar trabalhando ainda mais pelo
nosso estado”, enfatizou.

A presidente do TRE/MA, Ângela Salazar, afirmou que a Justiça Eleitoral reorganizou-se e reinventou-se para
proporcionar à sociedade um processo seguro, pacífico, transparente e confiável. “Trabalhamos em um clima de
suspeição e ataques à Justiça Eleitoral e de constantes ameaças ao Estado Democrático de Direito. No entanto,
enfrentamos esses obstáculos e mostramos, com firmeza e eficácia, que a democracia venceu. Esta solenidade
representa a legitimação do processo eleitoral no Maranhão”, afirmou.
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Vereador Weliton Ribeiro irá presidir a Câmara de Barão de Grajaú no biênio 2023/2024.
Vereador Weliton Ribeiro irá presidir a Câmara de Barão de Grajaú no biênio 2023/2024.

Em decisão publicada nesta segunda-feira (19), o Desembargador do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJ-MA),
Luiz Gonzaga Almeida Filho, validou a eleição da Câmara de Vereadores do município de Barão de Grajaú
realizada no dia 05 de agosto de 2022, e dessa forma, garantiu a posse do vereador Weliton Ribeiro (PCdoB) no
comando do Legislativo baronense.

A disputa pela presidência da Câmara da cidade foi judicializada após o atual presidente da Casa, vereador
Teotônio Costa (Republicanos), não ter aceitado a derrota do mês de agosto e “inventado” uma nova eleição no
inicio deste mês.

No último dia 06 de dezembro de 2022, o vereador Teotônio fez uma nova eleição no Parlamento e, por conta
própria, anulou a anterior, a qual tinha sido derrotado. Foi então que Weliton Ribeiro ingressou na justiça
pedindo que fosse assessorada a validade do processo eleitoral realizado em agosto.

Inicialmente, o Juízo da Vara Única da Comarca de Barão de Grajaú/MA, indeferiu o pedido formulado pelo
vereador Weliton, porém, agora, o TJ-MA corrigiu a decisão e confirmou a validade da primeira eleição
realizada para escolher a nova Mesa Diretora da Câmara – biênio 2023/2024.

– Decisão 

Na decisão do Desembargador Luiz Gonzaga, o togado diz que o resultado obtido na eleição de 05 de agosto de
2022 foi reconhecido, assinado e homologado pelos vereadores que participaram daquela sessão, respeitando,
portanto, o que é colimado pelo princípio da soberania de plenário da Câmara Municipal.

“Ante o exposto, num juízo sumário da causa, DEFIRO A LIMINAR requerida, concedendo a tutela provisória de
natureza cautelar, para, até o trâmite final processual: a) suspender os efeitos da sessão ordinária de 06 de
dezembro de 2022 no âmbito da Câmara Municipal de Barão de Grajaú/MA e de atos subsequentes realizados
em razão dela; b) reconhecer a validade da eleição ocorrida em 05 de agosto de 2022, assegurando-se a efetiva
investidura da Mesa Diretora eleita nesta sessão legislativa.”, decidiu Gonzaga.

Na decisão, o Desembargador determinou que seja oficiado ao Juízo da Vara Única da Comarca de Barão de
Grajaú, bem como a Câmara Municipal de Barão de Grajaú, para tomar ciência desta decisão, dando-lhe
imediato cumprimento.
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Rebelde Por Rebelde  19/12/2022 
Poder Judiciário tem Recesso Forense entre 20 de dezembro e 6 de janeiro

A partir dessa terça-feira (20), se inicia o Recesso Forense do Poder Judiciário do Maranhão, que se estende até
o dia 6 de janeiro de 2023, uma sexta-feira. Durante esse período, a Justiça Estadual funcionará em regime de
plantão judicial.

O recesso de fim de ano é regulamentado pela Portaria GP n° 953/2017 e foi estabelecido pelo Regimento
Interno do Tribunal de Justiça do Maranhão o regime de plantão.

O atendimento será feito através do telefone celular do plantão (98 98815-8344) e do seguinte e-mail:
plantao2grau@tjma.jus.br. O serviço funciona em regime de sobreaviso e, após o peticionamento, o advogado (a)
deve entrar em contato com o(a) servidor(a) plantonista por telefone.

Somente serão apreciados no Plantão Judiciário de Segundo Grau os processos com pedidos de liminar e
medidas de urgências protocolizados até 24h antes do início do plantão, cabendo aos relatores a apreciação dos
feitos distribuídos antes daquele período.

Segundo a Portaria GP nº 1125/2022, durante o recesso forense, de 20 de dezembro de 2022 a 6 de janeiro de
2023, não haverá atendimento presencial nas dependências do Tribunal de Justiça do Maranhão e as demandas
destinadas ao plantão judicial de Segundo Grau serão recebidas, exclusivamente, por intermédio do Sistema de
Processo Judicial Eletrônico(PJe).

Os recursos com pedidos de liminar e medidas urgentes protocolizadas no último dia útil antes do início do
plantão, somente serão conclusos aos desembargadores plantonistas mediante expresso requerimento da parte
interessada.

Na Comarca da Ilha, antes de dirigir-se ao local de atendimento, deve-se entrar em contato com os(as)
servidores(as) plantonistas pelos telefones celulares (98) 98811-2153 (Cível) e (98) 98802-7484 (Criminal) e (98)
98409-8825 (oficial de justiça do plantão criminal). O plantão funciona para recebimento somente de demandas
urgentes.

Fonte: Tribunal de Justiça do Maranhão
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Rebelde Por Rebelde  18/12/2022 
Em momento histórico TRE-MA diploma o governador Carlos Brandão e os demais cargos políticos do
legislativo

O Tribunal Regional Eleitoral – TRE/MA realizou na tarde deste sábado (17), no Centro de Convenções Pedro
Neiva de Santana, no Sebrae, a diplomação de todos os candidatos que foram eleitos nas eleições de 2022.

A presidente do Tribunal Regional Eleitoral do Maranhão, desembargadora Angela Salazar, iniciou a sessão
solene de diplomação falando da importância do ato. “Participo hoje, com incontida emoção, desta cerimônia de
diplomação que é o último ato de legitimação de todo o processo eleitoral, que resultou na prevalência da
vontade livre e soberana da eleitora e do eleitor maranhense”. Afirmou.

Além de Angela Salazar, participaram da mesa de honra da cerimônia de diplomação os membros da Corte José
Luiz Oliveira de Almeida (desembargador vice-presidente e corregedor), Lino Osvaldo Serra Sousa Segundo
(juiz federal), Cristiano Simas e André Bogéa (juízes estaduais) e as juristas Anna Graziella Neiva e Camilla
Ewerton Ramos; o senador eleito Flávio Dino; o governador Carlos Orleans Brandão Júnior; o deputado Othelino
Nova Alves Neto (presidente da Assembleia Legislativa); o desembargador Paulo Velten (presidente do TJ), o
prefeito Eduardo Braide (São Luís); o advogado Kaio Saraiva (presidente da OAB-MA); o procurador Eduardo
Heluy Nicolau (geral de Justiça); o defensor público Gabriel Santana Furtado Soares, o juiz Holídice Barros
(presidente da AMMA) e o vereador Osmar Filho (presidente da Câmara de Vereadores de São Luís).

Para conseguir realizar a diplomação dos eleitos, o TRE teve que correr contra o tempo, devido ao atraso no
julgamento da prestação de contas dos candidatos eleitos. O Pleno do Tribunal chegou a realizar até duas
sessões por dia, com até 5 horas de duração.

Em seu discurso, o governador eleito Carlos Brandão afirmou que está preparado para retribuir com dedicação
e respeito ao bem público, a confiança depositada pelos maranhenses em seu projeto de governo. A chapa
composta por Brandão e Felipe Camarão foi eleita com 51,19% nas urnas e recebeu 1.769.187 de votos.

“Hoje é um dia especial na vida de todos nós que aqui estamos sendo diplomados. Nossa presença é resultado
de muito esforço e muita dedicação. Nossas mensagens foram ouvidas, entendidas e se transformarão em muito
trabalho pelo bem do Maranhão. Um estado que se preza a segurança jurídica e a democracia baseada na
harmonia entre os poderes e é assim que governaremos (…) Governaremos em nome de todas as forças que
querem o melhor para o nosso estado. Todos vamos trabalhar sabendo que o povo será o foco da nossa gestão”,
disse Brandão.

O governador Carlos Brandão afirmou que governará para todos os maranhenses de forma transparente.
“Somos um estado que preza pela segurança jurídica e pela democracia baseada na harmonia entre os Poderes.
É assim que governaremos. Somos frutos da escolha do povo. Teremos um olhar mais atento àqueles que mais
precisam e uma visão de modernização da máquina pública para gerar emprego e renda. Sou um municipalista



convicto e tenho total consciência dos desafios que assumirei para que cada município seja atendido da forma
justa.

Os diplomados passarão a exercer os cargos no próximo ano. No caso do governo e vice-governador, será a
partir do 1º de janeiro, já os deputados e o senador, somente a partir de 1º de fevereiro, data prevista para o
início do ano legislativo.

DEPUTADOS FEDERAIS E ESTADUAIS

Na ocasião, também foram diplomados os 18 deputados federais, os 42 deputados estaduais e 12 suplentes de
cada partido dos cargos proporcionais. Todos tomam posse em seus cargos a partir de 1º de janeiro.

Veja, abaixo, os 18 deputados federais eleitos do Maranhão:

Detinha (PL): 161.206 votos

Pedro Lucas Fernandes (União Brasil): 159.786 votos

Josimar de Maranhãozinho (PL): 158.360 votos

Juscelino Filho (União Brasil): 142.419 votos

André Fufuca (PP): 135.078 votos

Aluísio Mendes (PSC): 126.577 votos

Marreca Filho (Patriota): 116.246 votos

Duarte Júnior (PSB): 111.019 votos

Amanda Gentil (PP): 108.699 votos

Márcio Jerry (PCdoB): 106.143 votos

Roseana Sarney (MDB): 97.008 votos

Fábio Macedo (Podemos): 95.270 votos

Júnior Lourenço (PL): 93.123 votos

Rubens Júnior (PT): 91.872 votos



Josivaldo JP (PSD): 79.699 votos

Cléber Verde (Republicanos): 70.275 votos

Pastor Gil (PL): 69.530 votos

Márcio Honaiser (PDT): 54.547 votos

Veja, abaixo, os 42 deputados estaduais eleitos do Maranhão:

Iracema Vale (PSB): 104.729 votos
C o n t i n u e  l e n d o  e m :
https://ilharebelde.com/em-momento-historico-tre-ma-diploma-o-governador-carlos-brandao-e-os-demais-cargos-
politicos-do-legislativo/
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TRE DIPLOMA CANDIDATOS ELEITOS NO MARANHÃO EM 2022

“Participo, hoje, com incontida emoção desta cerimônia de diplomação, que é o último ato de legitimação de
todo o processo eleitoral, que resultou na prevalência da vontade livre e soberana da eleitora e do eleitor
maranhense”.

Com essa afirmação a presidente do Tribunal Regional Eleitoral do Maranhão, desembargadora Angela Salazar,
iniciou a sessão solene de diplomação de candidatas e candidatos eleitas (os) em 2022 realizada neste sábado,
17 de dezembro, no Centro de Convenções Pedro Neiva de Santana de São Luís.

A desembargadora destacou que estar presente no TRE num período desafiador, com acirramentos de ânimos,
radicalização de posições políticas, disseminações do falseamento da verdade e de fake news, em que a Justiça
Eleitoral foi atacada de forma constante sobre a confiabilidade da urna eletrônica – e o Estado Democrático de
Direito sob perigo, só foi possível com a colaboração das servidoras, servidores, magistradas, magistrados,
membros do Ministério Público Eleitoral, forças de segurança pública, candidatas, candidatos e partidos
políticos, que juntos, enfrentaram com sabedoria, firmeza, serenidade e de forma eficaz, estes fenômenos que
ameaçam a democracia.

Continuou dizendo aos diplomandos que hoje a justiça eleitoral não estava conferindo-lhes apenas um papel,
mas um instrumento que os habilitam a exercerem, efetivamente, o poder emanado pela eleitora e pelo eleitor
maranhense nas eleições de 2022.

“Isso significa que a cada diplomanda e diplomando foi delegado poder pelos eleitores e eleitoras maranhenses
para lhes prestarem serviços de qualidade através de políticas públicas sociais efetivas de saúde, educação,
geração de emprego e renda, saneamento básico, lazer, habitação, que lhes garantam viver, minimamente, com
dignidade aceitável. Não se impressionem, portanto, com o poder, mas, sim, em cultivar a integridade ética e
moral e a disposição de bem servir àqueles e àquelas que os escolheram através do voto, instrumento mais
importante da Democracia. É ele, e tão somente ele, que renova e revigora a representação de um povo”,
afirmou.

Lembrou que esse momento da diplomação é ainda de extrema relevância às eleitas e aos eleitos porque lhes
impõem grandes responsabilidades perante a nossa sociedade de exercerem os seus mandatos,
compromissados com o interesse público, com os princípios republicanos inseridos na Carta Cidadã brasileira e
com o Estado Democrático de Direito.

Salazar se dirigiu de forma especial ao governador Carlos Brandão pedindo para que ele tenha um olhar mais
amplo na elaboração e implementação de políticas públicas efetivas de enfrentamento e combate à violência de
gênero, em todas as suas variadas formas, no estado, como também, de políticas sociais que venham impactar
de fato na mudança do Índice de Desenvolvimento Humano do Maranhão.

De igual modo, solicitou ao senador eleito Flávio Dino, como futuro ministro da Justiça e Segurança Pública,
que este possui grande responsabilidade na (re)conciliação e pacificação da nação brasileira, através de



construção de diálogos permanentes com todos os segmentos sociais, independentemente do viés
político-ideológico, para que possamos viver em um país respeitoso, solidário e fraterno.

Por fim, desejou a todos um feliz natal e próspero ano novo: “desejo a todos nós um Natal que nos dê a
grandeza da humildade e a sabedoria que vem do Santo Deus, para que possamos colher, por todo o ano novo,
as glórias do amor, os frutos do nosso trabalho e as bênçãos da fraternidade”.

Foram diplomados 89 eleitas e eleitos no Maranhão, entre titulares e primeiro suplentes de cada partido e/ou
federação. O documento, que foi entregue por membros do TRE-MA e pelo procurador eleitoral, certifica que
elas (es) cumpriram as formalidades previstas na legislação eleitoral e estão aptos a exercer o mandato.

Pelas (os) diplomadas (os), discursou o governador Carlos Brandão que agradeceu aos maranhenses e ressaltou
que hoje era um dia especial na vida de todos os que estão sendo diplomados, pois é resultado de muito esforço,
dedicação, e sobretudo, da capacidade de cada um de compreender a importância de participar da vida política
do estado, do país.

“Nossas mensagens foram ouvidas, entendidas e se transformarão em muito trabalho, pelo bem do Maranhão.
O diploma que recebemos hoje carrega a esperança, a fé e a confiança de cada maranhense. Jamais podemos
nos esquecer disso”, pontuou Brandão.

Além de Angela Salazar, participaram da mesa de honra da cerimônia de diplomação os membros da Corte José
Luiz Oliveira de Almeida (desembargador vice-presidente e corregedor), Lino Osvaldo Serra Sousa Segundo
(juiz federal), Cristiano Simas e André Bogéa (juízes estaduais) e as juristas Anna Graziella Neiva e Camilla
Ewerton Ramos; o senador eleito Flávio Dino; o  governador Carlos Orleans Brandão Júnior; o deputado
Othelino Nova Alves Neto (presidente da Assembleia Legislativa); o desembargador Paulo Velten (presidente do
TJ), o prefeito Eduardo Braide (São Luís); o advogado Kaio Saraiva (presidente da OAB-MA); o procurador
Eduardo Heluy Nicolau (geral de Justiça); o defensor público Gabriel Santana Furtado Soares, o juiz Holídice
Barros (presidente da AMMA) e o vereador Osmar Filho (presidente da Câmara de Vereadores de São Luís).
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Tribunal de Justiça nega recurso e Dorinha impõe nova derrota ao
grupo do prefeito de Cajapió

Jailson Mendes / 19 de dezembro de 2022

A presidente reeleita da Câmara de Vereadores de Cajapió, Dorinha, impôs uma nova derrota ao grupo do
prefeito da cidade, Dr. Marcone, desta vez no Tribunal de Justiça do Maranhão. Nesta segunda-feira (19), o
desembargador Lourival Serejo negou uma liminar ao candidato do prefeito, Edinho de Torquato, e mantem a
atual presidente no cargo.

Dorinha impôs nova derrota ao grupo do prefeito Dr. Marcone

Após perder na Justiça de São Vicente Ferrer (reveja AQUI), o candidato derrotado nas eleições para a Mesa
Diretora, Edinho de Torquato, que foi apoiado por Dr. Marcone, recorreu ao Tribunal de Justiça requerendo
uma nova eleição da presidência, alegando que entendimentos do STF impedem a recondução de Dorinha.

Ao recorrer, os advogados do vereador queriam que o desembargador decretasse a inconstitucionalidade ou
suspensão da eficácia do artigo 20 do Regimento Interno da Câmara Municipal de Cajapió por violação da
Constituição Federal ou entendimentos do STF sobre a eleição para o
mesmo cargo da Mesa Diretora, além de determinar a suspensão dos efeitos da eleição realizada em 11 de
março de 2022, relativa ao biênio 2023-2024, determinando ainda a efetivação de novo pleito.

Ao analisar os pedidos do vereador, o magistrado voltou a usar dos mesmos argumentos do juiz de base para
negar a liminar e disse que os pedidos se confundem com o mérito do pedido. “Assim, a pretensão apresentada
poderá ser integralmente analisada quando do julgamento do
mérito do agravo de instrumento pelo órgão colegiado competente após a formação do contraditório”,
completou.

Negando o recurso, Lourival Serejo, que já foi presidente da Corte Estadual, mandou que as partes sejam
intimadas e que os autos fossem enviados à Procuradoria-Geral de Justiça para manifestação.
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Em sessão solene, TRE-MA diploma eleitas e eleitos em 2022

“Participo, hoje, com incontida emoção desta cerimônia de diplomação, que é o último ato de legitimação de
todo o processo eleitoral, que resultou na prevalência da vontade livre e soberana da eleitora e do eleitor
maranhense”.
 Com essa afirmação a presidente do Tribunal Regional Eleitoral do Maranhão, desembargadora Angela Salazar,
iniciou a sessão solene de diplomação de candidatas e candidatos eleitas (os) em 2022 realizada neste sábado,
17 de dezembro, no Centro de Convenções Pedro Neiva de Santana de São Luís.
 (Fotos do evento em alta resolução estão disponíveis no Flickr TRE-MA e a solenidade na íntegra no canal
TRE-MA do Youtube).
A desembargadora destacou que estar presente no TRE num período desafiador, com acirramentos de ânimos,
radicalização de posições políticas, disseminações do falseamento da verdade e de fake news, em que a Justiça
Eleitoral foi atacada de forma constante sobre a confiabilidade da urna eletrônica – e o Estado Democrático de
Direito sob perigo, só foi possível com a colaboração das servidoras, servidores, magistradas, magistrados,
membros do Ministério Público Eleitoral, forças de segurança pública, candidatas, candidatos e partidos
políticos, que juntos, enfrentaram com sabedoria, firmeza, serenidade e de forma eficaz, estes fenômenos que
ameaçam a democracia.
 Continuou dizendo aos diplomandos que hoje a justiça eleitoral não estava conferindo-lhes apenas um papel,
mas um instrumento que os habilitam a exercerem, efetivamente, o poder emanado pela eleitora e pelo eleitor
maranhense nas eleições de 2022.
 “Isso significa que a cada diplomanda e diplomando foi delegado poder pelos eleitores e eleitoras maranhenses
para lhes prestarem serviços de qualidade através de políticas públicas sociais efetivas de saúde, educação,
geração de emprego e renda, saneamento básico, lazer, habitação, que lhes garantam viver, minimamente, com
dignidade aceitável. Não se impressionem, portanto, com o poder, mas, sim, em cultivar a integridade ética e
moral e a disposição de bem servir àqueles e àquelas que os escolheram através do voto, instrumento mais
importante da Democracia. É ele, e tão somente ele, que renova e revigora a representação de um povo”,
afirmou.
Lembrou que esse momento da diplomação é ainda de extrema relevância às eleitas e aos eleitos porque lhes
impõem grandes responsabilidades perante a nossa sociedade de exercerem os seus mandatos,
compromissados com o interesse público, com os princípios republicanos inseridos na Carta Cidadã brasileira e
com o Estado Democrático de Direito.
Salazar se dirigiu de forma especial ao governador Carlos Brandão pedindo para que ele tenha um olhar mais
amplo na elaboração e implementação de políticas públicas efetivas de enfrentamento e combate à violência de
gênero, em todas as suas variadas formas, no estado, como também, de políticas sociais que venham impactar
de fato na mudança do Índice de Desenvolvimento Humano do Maranhão.
De igual modo, solicitou ao senador eleito Flávio Dino, como futuro ministro da Justiça e Segurança Pública,
que este possui grande responsabilidade na (re)conciliação e pacificação da nação brasileira, através de
construção de diálogos permanentes com todos os segmentos sociais, independentemente do viés
político-ideológico, para que possamos viver em um país respeitoso, solidário e fraterno.
Por fim, desejou a todos um feliz natal e próspero ano novo: “desejo a todos nós um Natal que nos dê a
grandeza da humildade e a sabedoria que vem do Santo Deus, para que possamos colher, por todo o ano novo,
as glórias do amor, os frutos do nosso trabalho e as bênçãos da fraternidade”.
Foram diplomados 89 eleitas e eleitos no Maranhão, entre titulares e primeiro suplentes de cada partido e/ou
federação. O documento, que foi entregue por membros do TRE-MA e pelo procurador eleitoral, certifica que
elas (es) cumpriram as formalidades previstas na legislação eleitoral e estão aptos a exercer o mandato.
 Pelas (os) diplomadas (os), discursou o governador Carlos Brandão que agradeceu aos maranhenses e ressaltou
que hoje era um dia especial na vida de todos os que estão sendo diplomados, pois é resultado de muito esforço,
dedicação, e sobretudo, da capacidade de cada um de compreender a importância de participar da vida política



do estado, do país.
 “Nossas mensagens foram ouvidas, entendidas e se transformarão em muito trabalho, pelo bem do Maranhão.
O diploma que recebemos hoje carrega a esperança, a fé e a confiança de cada maranhense. Jamais podemos
nos esquecer disso”, pontuou Brandão.
Além de Angela Salazar, participaram da mesa de honra da cerimônia de diplomação os membros da Corte José
Luiz Oliveira de Almeida (desembargador vice-presidente e corregedor), Lino Osvaldo Serra Sousa Segundo
(juiz federal), Cristiano Simas e André Bogéa (juízes estaduais) e as juristas Anna Graziella Neiva e Camilla
Ewerton Ramos; o senador eleito Flávio Dino; o  governador Carlos Orleans Brandão Júnior; o deputado
Othelino Nova Alves Neto (presidente da Assembleia Legislativa); o desembargador Paulo Velten (presidente do
TJ), o prefeito Eduardo Braide (São Luís); o advogado Kaio Saraiva (presidente da OAB-MA); o procurador
Eduardo Heluy Nicolau (geral de Justiça); o defensor público Gabriel Santana Furtado Soares, o juiz Holídice
Barros (presidente da AMMA) e o vereador Osmar Filho (presidente da Câmara de Vereadores de São Luís).
Diplomadas e Diplomados 
Senador, governador e vice-governador 
Pela “Coligação para o Bem do Maranhão” constituída pelos partidos PSDB/CIDADANIA / PT/ PC DO B /PV / PP
/ MDB / PODEMOS / PSB / PATRIOTA): senador Flávio Dino e as suplentes Ana Paula Dias Lobato Nova Alves e
Maria de Lourdes Pereira e Pereira; vice-governador Felipe Costa Camarão e o governador Carlos Orleans
Brandão Júnior
 Deputadas (os) federal
Maria Deusdete Lima Cunha Rodrigues (PARTIDO LIBERAL)
Pedro Lucas Fernandes (PARTIDO UNIÃO BRASIL)
Josimar Cunha Rodrigues (PARTIDO LIBERAL)
José Juscelino dos Santos Rezende Filho (PARTIDO UNIÃO BRASIL)
André Luiz Carvalho Ribeiro (PARTIDO PROGRESSISTAS)
Aluísio Guimarães Mendes Filho (PARTIDO SOCIAL CRISTÃO)
Antonio da Cruz Filgueira Neto – (PARTIDO PATRIOTA)
Hildelis Silva Duarte Junior (PELO PARTIDO SOCIALISTA BRASILEIRO)
Amanda Kelly Gentil Guimarães Rosa (PARTIDO PROGRESSISTAS)
Márcio Jerry Saraiva Barroso (PARTIDO COMUNISTA DO BRASIL)
Roseana Sarney Murad (PARTIDO MOVIMENTO DEMOCRÁTICO BRASILEIRO)
Fábio Henrique Dias de Macedo (PARTIDO PODEMOS)
José Lourenço Bonfim Júnior (PARTIDO LIBERAL)
Rubens Pereira e Silva Júnior (FEDERAÇÃO BRASIL DA ESPERANÇA)
Josivaldo dos Santos Melo (PARTIDO SOCIAL DEMOCRÁTICO)
Cléber Verde Cordeiro Mendes (PARTIDO REPUBLICANOS)
Gildenemir de Lima Sousa (PARTIDO LIBERAL)
Márcio José Honaiser (PARTIDO DEMOCRÁTICO TRABALHISTA
1º Suplentes de deputadas (os) federal 
Hildo Augusto da Rocha Neto – (PARTIDO MOVIMENTO DEMOCRÁTICO BRASILEIRO)
Edilázio Gomes da Silva Júnior (PARTIDO SOCIAL DEMOCRATA)
Clayton Noleto Silva (PARTIDO SOCIALISTA BRASILEIRO)
Antônio Elizabeth Gonçalo de Sousa (PARTIDO PODEMOS)
C o n t i n u e  l e n d o  e m :
https://leonardocardoso.com.br/2022/12/18/em-sessao-solene-tre-ma-diploma-eleitas-e-eleitos-em-2022/
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Mensagem de Natal e Fim de Ano do Presidente do TJMA

Card com borda com foto transparente da fachada do TJMA enfeitada de natal. Mensagem de Natal. Fotografia
do presidente do TJMA, desembargador Paulo Velten, sorridente, com terno azul escuro e gravata vermelha.
Atrás dele há uma pintura à óleo colorida.
foto/divulgação: Ascom/TJMA
Com a proximidade das festas de Natal e Fim do Ano, inicia-se um Novo Tempo. Tempo de renovar a fé e a
esperança, de celebrar as conquistas, de refletir sobre a superação e o aprendizado adquirido no decorrer do
ano e, a partir da experiência e do acúmulo de novas competências, preparar-se para um novo ciclo.

Com a certeza do dever cumprido e o sentimento de gratidão, o presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão
(TJMA), desembargador Paulo Velten, em mensagem especial de Fim de Ano, congratula magistrados e
magistradas, servidores e servidoras, colaboradores e colaboradoras do Poder Judiciário do Maranhão, pelo
êxito na promoção da efetividade da Justiça Estadual e na prestação de um serviço de qualidade à sociedade
maranhense.

Assista (abaixo) vídeo com mensagem especial do presidente do TJMA, desembargador Paulo Velten:
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COLUNAÇO DO PÊTA

*** Essa aqui é de uma autoridade que anda chocada com tanto problema que o Ministério Público estadual tem
‘tomado conta’!!! “O Maranhão é um estado enorme, cheio de problemas: as séries iniciais (educação básica),
saúde básica, estrutura urbana, produção local…, tudo precisa de uma atuação competente dos municípios, mas
não tem (com raríssimas exceções). São estruturas públicas que não têm agenda comum…, é “só mandar’
problemas para outras esferas de poder. Saúde e educação e infraestrutura urbana são deslocamentos de
atribuições que vão sendo deixados pelos municípios para o estado. Por isso os indicadores do Maranhão
continuarem péssimos!!! O caso mais gritante é o das creches. O governo federal tem o dinheiro pra fazer, mas
os municípios não fazem porque há um controle mais rígido nas aplicações dessas verbas. São Luís tem uma
carência de 25 creches que atenderiam cerca de 10 mil crianças. No caso da creche Recanto Verde, que está
meio parede há anos, o TJMA já mandou fazer, mas a prefeitura não faz. O MP vive lidando com esses
problemas. A população de São Luís contribui com 25% das receitas próprias para a educação, que é metade do
bolo total, mas a cidade não recebe os investimentos…, sendo que a população mais pobre tem 53% de sua
renda tributada (sobre o consumo, que é a matriz de tributos no Brasil). São os grupos sociais que usam a
escola pública. Estamos há 15 anos sem construção de nenhuma nova escola em São Luís. Esse problema das
creches municipais é o mais desesperador. Só mulher pobre que não tem onde deixar os filhos. O MP, por meio
da sua promotoria especializada, fez audiência pública nos locais!!! É chocante”!!”!
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Justiça determina que Pinheiro efetue o repasse de mais de R$ 800
mil para a APAE

19 de dezembro de 2022 às 14:00

Foto: Reprodução

 
A Justiça proferiu decisão, na última semana, determinando que o Município de Pinheiro efetue o repasse de
mais de R$ 800 mil referentes aos recursos do Fundo de Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica e
de Valorização dos Profissionais da Educação (Fundeb) para a Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de
Pinheiro (APAE), que é mantenedora da Escola de Educação Especial Pe. Luis Risso. A decisão é fruto de Ação
Civil Pública ajuizada pelo Núcleo Regional da Defensoria Pública do Estado em Pinheiro.

A ação foi ajuizada pelo defensor Fernando Eurico L. Arruda Filho após o recebimento de um ofício
comunicando que o termo de convênio firmado entre a Prefeitura de Pinheiro/MA e a APAE não havia sido
cumprido na sua integralidade em tempo hábil, provocando vários transtornos para os alunos e seus familiares.

O defensor chegou a encaminhar ofício ao prefeito de Pinheiro solicitando informações, a respeito do caso, mas
não obteve qualquer resposta. Por isso, não restou outra alternativa senão o ajuizamento da ação.

De acordo com o Plano de Trabalho do Termo de Convênio, deveriam ser realizados repasses ao longo do ano
para a instituição. No entanto, praticamente findando 2022, nenhum valor fora transferido à APAE, em total
inobservância ao cronograma estabelecido e em flagrante descumprimento do convênio.

No pedido encaminhado à Justiça, o defensor público destacou que o fundo é um instrumento permanente de
financiamento da educação pública e, por causa de sua destinação, manifestam-se como direitos fundamentais.
E, tratando-se de pessoas como deficiência, a causa ganha ainda mais relevância. “O direito à educação é um
direito que, quando plenamente exercido, se transforma em verdadeira ferramenta de transformação social”,
destacou Fernando Eurico Filho.

O juiz Carlos Alberto Matos Brito acolheu, prontamente, o pedido determinando o repasse dos recursos no
prazo de 10 dias, sob pena de multa diária no valor de R$ 20 mil, com limite de R$ 200 mil, em caso de
descumprimento. Caso a violação persista, a multa poderá será aumentada.

Na decisão, o juiz destaca ainda que “não é admissível que o Município de Pinheiro, mesmo com contrato
vigente, obste o repasse de recursos destinados a prevenir e tratar a deficiência e promover o bem-estar e
desenvolvimento da pessoa com deficiência”.
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Alexandre de Moraes suspende reintegração de posse em Paço do
Lumiar

Advogado Jefferson Martins

Atendendo Reclamação Constitucional proposta pelo Advogado Jefferson Martins, o ministro Alexandre de
Moraes, do Supremo Tribunal Federal (STF), determinou a suspenção de Mandado de Liminar de Reintegração
de Posse expedida pela Justiça de Paço e mantida pelo Tribunal de Justiça do Estado do Maranhão (TJMA)
contra ocupantes do Residencial Lula, nas proximidades do Conjunto Cidade Verde.

A liminar, segundo o Advogado Jefferson Martins, estava determinada para ser cumprida na manhã desta
segunda-feira (19).

De acordo com o advogado, a decisão do ministro Alexandre de Moraes, traz tranquilidade aos moradores e
evita danos irreparáveis às famílias, além de assegurar o respeito à ADPF 828 e às condicionantes para
cumprimento das medidas de Reintegração.

"A decisão proferida pelo Eminente ministro Alexandre de Moraes é extremamente técnica e pautada na ADPF
828. Ela também traz tranquilidade às centenas de famílias que estavam vivendo sob a ameaça e o medo de
terem suas casas derrubadas", afirmou o advogado Jefferson Martins.

Veja decisao 
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Brandão assegura grupo de trabalho para ampliar regularização
fundiária rural e urbana

O governador sinalizou a relevância da regularização fundiária para o Maranhão, tema que ele classificou como
“prioritário” em seu governo.

(Foto: Divulgação)

Por: Da Redação
19 de Dezembro de 2022

Uma grande força-tarefa envolvendo instituições dos três poderes, visa intensificar processos de regularização
fundiária nas zonas rurais e urbanas do Maranhão em 2023.

A novidade foi o tema central de uma reunião entre o governador Carlos Brandão, representantes do judiciário,
secretários de Estado e prefeitos do Maranhão.

Durante o encontro, realizado nesta segunda-feira (19), no Palácio dos Leões, em São Luís, o governador
sinalizou a relevância da regularização fundiária para o Maranhão, tema que ele classificou como “prioritário”
em seu governo.

“Acabamos de participar de uma importante reunião para tratar da regularização fundiária no nosso estado,
tanto urbana quanto rural. Essa com certeza será uma das prioridades do nosso governo. A gente precisa
acabar com os conflitos que existem no campo e na cidade”, destacou Brandão.

A partir de 2023, um grupo de cooperação formado por equipes do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJ-MA),
Ministério Público do Maranhão (MP-MA), Defensoria Pública, prefeituras municipais, Secretaria de Estado das
Cidades e do Desenvolvimento Urbano (Secid) e do Instituto de Colonização e Terras do Maranhão (Iterma), vai
atuar para garantir mais segurança jurídica e política a pequenos, grandes e médios produtores das zonas rural
e urbana do estado.

Entretanto, o ponto focal do grupo serão as comunidades quilombolas e indígenas, como explicou Carlos
Brandão.

“Paz no campo é importante para o nosso governo e nós vamos avançar dando segurança jurídica e política para
os grandes empresários, para os pequenos produtores rurais, para os médios produtores e, acima de tudo, para
os quilombolas e indígenas, que são os povos originários”, detalhou Brandão.

Banco Mundial
Para auxiliar o processo, a reunião contou com a participação de um consultor especializado na captação de
recursos para esse tipo de finalidade. O objetivo é obter financiamento junto ao Banco Mundial, para aplicar em
ações de regularização fundiária no território maranhense.



“Trouxemos aqui também a presença de um consultor especializado na captação de recursos junto aos bancos,
para que a gente possa financiar junto ao Banco Mundial recursos como outros estados estão conseguindo a
avançar, naturalmente, nessa regularização fundiária”, disse o governador.

Marco histórico
Para o presidente do Iterma, Anderson Pires, a reunião representa um “marco” para a questão da regularização
fundiária no Maranhão.

“É um marco da regularização fundiária no Maranhão, envolvendo os principais entes do Judiciário, do Poder
Executivo e até do Legislativo. Hoje a gente começa a definir os principais desafios, o caminho que nós vamos
seguir. O governador Carlos Brandão deu as diretrizes para que a gente possa montar um grupo de trabalho e
avançar no desafio da regularização fundiária no Maranhão. Vamos fazer um grande acordo de cooperação com
todos os entes envolvidos”, afirmou Anderson Pires.
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TJMA apresenta boas práticas de sustentabilidade a representantes
do Executivo
 

Com o objetivo de apresentar as ações que têm encaminhado o Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA) a ser
uma Corte modelo em gestão organizacional sustentável, o Judiciário, por meio do Núcleo Socioambiental,
reuniu-se com representantes da Secretaria de Estado de Transparência e Controle (STC), nessa quarta-feira,
no Salão Nobre do Tribunal. 

Participaram da reunião o presidente do Núcleo Socioambiental, desembargador Jorge Rachid; a supervisora de
planejamento do Núcleo, Hayla Vanessa Castelo Branco; o secretário de Transparência e Controle do Estado,
Raul Mochel e servidoras da STC.

O presidente do Núcleo Socioambiental expôs os principais avanços no âmbito do Judiciário do Maranhão.
Dentre eles, a eliminação da compra de copos plásticos descartáveis e a bem-sucedida substituição destes por
itens com critérios de sustentabilidade (copos biodegradáveis, canecas e xícaras de fibra de bambu);  e a Gestão
de Resíduos, que de 2016 a outubro de 2022, destinou corretamente 417 toneladas de resíduos recicláveis
(papel, plástico, vidro e metal). 

Os representantes da STC conheceram melhor a campanha Destralhe, projeto desenvolvido pelo Núcleo
Socioambiental, com o apoio da Coordenadoria de Administração Material e Patrimônio, Coordenadoria de
Apoio Administrativo, Coordenadoria de Manutenção e de Equipamentos e Coordenadoria de Arquivo e Gestão
Documental, que fomenta a reflexão sobre uso de bens e materiais e possibilita a melhoria da qualidade de vida
no ambiente de trabalho. Por meio da iniciativa, magistrados(as), servidores(as) e colaboradores(as) realizam
uma força-tarefa para destinar de forma ambientalmente correta materiais de expediente ou uso permanente
que não estão sendo utilizados e/ou são inservíveis.

O desembargador Jorge Rachid ressaltou a importância das campanhas de sensibilização destinadas a
magistrados(as) e servidores(as), que por meio de mais de 190 ações, realizadas de 2016 até outubro de 2022,
contabilizam mais de 334 mil participações, contribuindo para o fortalecimento de uma cultura institucional
pautada em decisões ambientalmente corretas, economicamente viáveis, socialmente justas e inclusivas no
âmbito do Judiciário maranhense. 

O secretário de Transparência e Controle do Estado, Raul Mochel, parabenizou o Judiciário pela iniciativa e
demonstrou o desejo de usar como exemplo as boas práticas socioambientais do TJMA, no Poder Executivo. 

 

O post TJMA apresenta boas práticas de sustentabilidade a representantes do Executivo apareceu primeiro em
O Maranhense.
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TJMA entrega presentes da Campanha Papai Noel dos Correios
 

 

Mais de 100 meninos e meninas da Escola Municipal Criança Feliz, no bairro da Ilhinha, receberam uma visita
especial nesta sexta-feira (16): a do Papai Noel. Os presentes de Natal entregues foram doados por
servidores(as) e juízes(as) do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA), Corregedoria Geral de Justiça e Escola
Superior da Magistratura (Esmam), que abraçaram, mais uma vez, a Campanha Papai Noel dos Correios.

A iniciativa já integra o calendário de atividades da Justiça maranhense, que apoia o projeto destinado a unir
instituições e empresas, em todo o país, em uma corrente de amor e solidariedade.

Além das 108 crianças da UEB Criança Feliz, 65 meninos e meninas da Creche Maria de Jesus Carvalho, no
bairro da Camboa, ganharam presentes de padrinhos e madrinhas, que adotaram as suas cartinhas "enviadas"
ao Papai Noel.

O evento, na Escola Criança Feliz, foi aberto pelo presidente do TJMA, desembargador Paulo Velten, pelo 2º
vice-presidente do TJMA, desembargador Marcelino Everton, pelo diretor-geral Carlos Anderson, na presença
de equipes da Assessoria de Comunicação, do Cerimonial, da Diretoria Geral, da Diretoria de Segurança
Institucional, da Coordenadoria de Apoio Administrativo e da Divisão de Transportes.

O presidente do TJMA, desembargador Paulo Velten, enalteceu a importância da adesão do Judiciário à
Campanha Papai Noel dos Correios, evidenciando o compromisso social da Justiça. "Vocês são o futuro do Brasil.
É por vocês que trabalhamos todos os dias, no Poder Judiciário, fazendo as nossas decisões, para que tenhamos
uma sociedade com justiça social e paz e que tenhamos condições e clima para que todos possam desenvolver
seus talentos e habilidades. Um Feliz Natal para todos e todas!", afirmou.

O segundo vice-presidente do TJMA, desembargador Marcelino Everton, também enfatizou a relevância da
entrega de brinquedos da campanha Papai Noel dos Correios. 
"O Tribunal de Justiça do Maranhão participa desta campanha há muitos anos. Esta ação é de suma importância
para todos os envolvidos, sobretudo, as crianças. Estamos muito felizes ao vermos tantos meninos e meninas
felizes", frisou.

A MAGIA DO NATAL

Foi a primeira vez que a pequena Maria Cristina, de 6 anos, escreveu uma carta ao Papai Noel dos Correios.
"Eu pedi uma bicicleta", contou momentos antes de receber o presente que havia pedido diretamente das mãos
do presidente do TJMA, Paulo Velten. A bicicleta rosa com cestinha fez os olhos da menina brilharem. "Gostei
muito! Estou super feliz!", disse sorridente.

Para a diretora da U.E.B. Criança Feliz, Stefany Machado, manter a magia do Natal viva pode representar um



desafio quando a realidade se apresenta difícil "Sabemos que nem todos têm a oportunidade de presentear suas
crianças no fim do ano, fazemos parte de uma comunidade carente", afirmou. 

A diretora celebrou a parceria com o Judiciário pela promoção do momento mágico a todas as crianças. "Foi
maravilhoso porque o TJMA acolheu com grandiosidade as cartinhas de nossas crianças. O momento foi único
pela oportunidade delas escolherem os próprios presentes e conhecerem o Papai Noel, mantendo a magia do
Natal em seus corações", disse.

CAMPANHA PAPAI NOEL DOS CORREIOS

A campanha "Papai Noel dos Correios" já existe há mais de 30 anos e, desde 2010, além de receber as cartinhas
enviadas pela sociedade, a ação passou a fortalecer a importância da educação, convidando crianças de escolas
da rede pública a também tirarem os sonhos do papel. Além de estimular a escrita e o interesse pelo
aprendizado escolar, a ação incentiva a solidariedade.

O Poder Judiciário apoia a ação, desde o ano de 2012, sob a coordenação da Assessoria de Comunicação da
Presidência, mobilizando diversos setores do Tribunal, Corregedoria e da ESMAM, contando com o apoio de
diversas Coordenadorias. 

A iniciativa envolve magistrados, magistradas, servidores e servidoras, que são convidados a "adotarem" as
cartinhas contendo as sugestões e pedidos dos presentes.
Para a coordenadora de Comunicação dos Correios, Fernanda Coelho, a parceria com o TJMA entregou muito
mais do que presentes, contribuindo com o sentimento de um futuro melhor para cada uma das crianças. "O
Judiciário maranhense nos ajudou tanto arrecadando os presentes, quanto neste momento festivo enchendo as
crianças de alegria e esperança", disse.
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Judiciário discute metas e resultados do planejamento estratégico
de 2022
 

 

Com o objetivo de acompanhar os resultados e ações dos indicadores e projetos do Poder Judiciário do
Maranhão, foi realizada, nesta quinta-feira (15/12), a III Reunião de Avaliação Estratégica do Tribunal de
Justiça do Maranhão (TJMA), no auditório da Associação dos Magistrados do Maranhão (AMMA). O encontro
reuniu a alta administração e lideranças do Judiciário.

Durante a reunião - com participação ativa do presidente do TJMA, desembargador Paulo Velten e condução do
coordenador de Gestão Estratégica e Modernização do TJMA, juiz Márcio Brandão - 43 projetos estratégicos do
Judiciário foram apresentados por 22 líderes do Judiciário estadual. Os projetos, alinhados com os eixos de
gestão Governança, Resolutividade, Integridade e Transparência, estão detalhados no Plano Estratégico do
TJMA, para o período de 2021/2026, que contempla 19 objetivos e que são medidos através de 68 indicadores e
metas. 

"O serviço público que não faz entrega não serve". Com essa máxima, em seu discurso,  Paulo Velten destacou
que o trabalho executado pelo Judiciário deve ter foco na entrega do resultado, o que faz com que a instituição
apresente respostas eficazes à sociedade.

 "O ODS 16 da Agenda 2030, que propugna pela construção de instituições eficazes, que são instituições
responsivas, capazes de realizar a resposta à entrega de um serviço por meio de um processo eficiente, com
resultado eficaz só é possível com o planejamento", salientou o desembargador, uma vez que o Planejamento
Estratégico 2021-2026 do Poder Judiciário do Maranhão está alinhado à Agenda 2030 e aos 17 Objetivos de
Desenvolvimento Sustentável (ODS).

O presidente também acrescentou que sem planejamento estratégico é inviável o funcionamento da
macroestrutura que é o Poder Judiciário do Maranhão, que, atualmente, integra mais de 300 juízes, com mais
de 5 mil servidores(as) e colaboradores(as) e com uma demanda de cerca de 1 milhão de processos judiciais
para apreciar. 

"Nós temos uma estrutura grande de pessoal e atendemos a uma demanda enorme de processos e isso só é
possível se a gente organizar os meios. Nós só obteremos o fim, que é o julgamento adequado, em tempo
razoável, com a organização dos meios. Essa é a importância da avaliação da estratégia", enfatizou Velten.

Em sua fala, a desembargadora Sônia Amaral - precursora da implantação do Planejamento Estratégico no
Judiciário maranhense, no ano de 2008 - parabenizou o trabalho desenvolvido pela administração do Judiciário. 
"O planejamento estratégico caminhou para um profissionalismo que merece aplausos. Esse é o caminho para a
eficiência do trabalho", afirmou.



A desembargadora destacou o papel importante exercido pelo presidente do TJMA, desembargador Paulo
Velten, por meio de participação ativa no planejamento do Judiciário. "A participação da liderança faz toda a
diferença, porque precisamos mudar a cultura na instituição, no que diz respeito ao planejamento estratégico.
Que essa prática seja uma constante nesta e nas próximas gestões", frisou.

Sobre o encontro, o presidente do TJMA - que participou dando feedbacks aos dados e índices apresentados -
avaliou que a RAE atingiu bem o objetivo proposto. "A minha avaliação é muito positiva. O que eu vejo é que os
líderes têm domínio dos temas que estão sendo tratados, tem a boa intenção de realizar e tem feito isso com
entusiasmo, o que considero muito importante. Tudo isso reflete no atendimento e prestação dos serviços à
sociedade", concluiu.

Participaram da mesa de abertura, o presidente do TJMA, desembargador Paulo Velten, os juízes auxiliares da
presidência, Márcio Brandão, Anderson Sobral e José Nilo Ribeiro Filho e a juíza auxiliar da CGJ-MA, Tereza
Cristina Franco Palhares. 

Presente na reunião, o corregedor-geral da Justiça do Maranhão, desembargador Froz Sobrinho parabenizou a
iniciativa e destacou que a RAE - prática que abrange o 1º e o 2º Grau - é altamente necessária para o avanço
do Poder Judiciário na conquista de suas metas e objetivos. 
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A 5ª Câmara Cível do Tribunal de Justiça do Maranhão condenou a Living Panama Empreendimentos
Imobiliários e a Cyrela Brazil Realty s/a Empreendimentos e Participações ao pagamento de R$ 8 mil, por danos
morais, a uma consumidora, em razão de atraso na entrega de imóvel. O órgão colegiado do Tribunal votou de
forma favorável, nesta parte do pedido da apelante, adequou o período de pagamento de aluguel a ser feito
pelas empresas, mas manteve outras determinações da sentença de 1º grau. Ainda cabe recurso.

Este foi um dos quase oito mil processos julgados pela 5ª Câmara Cível no ano de 2022. Antes do início da
sessão, o presidente do órgão, desembargador José de Ribamar Castro, anunciou que a câmara havia julgado
356 processos por videoconferência/presencial e 7.628 processos pela plataforma virtual (sessão virtual),
totalizando 7.984 processos julgados, em 78 sessões realizadas ao longo do ano.

No processo citado, os desembargadores consideraram que o TJMA e suas respectivas Câmaras Cíveis têm
reconhecido que o atraso injustificado na entrega do imóvel para moradia, em especial decorrente de
programas sociais, como no caso dos autos, afigura-se hipótese de exceção à regra, segundo a qual a mera
quebra de um contrato ou o mero descumprimento contratual não gera dano moral.

O entendimento é que, neste caso, fica reconhecido como violado o direito fundamental à moradia, que atinge a
expectativa legítima da apelante em residir em casa própria, com abalos emocionais a direitos personalíssimos,
pois envolvem direta ou indiretamente a dignidade da pessoa humana.

APELO

A consumidora apelou ao Tribunal, insatisfeita com a sentença de primeira instância, que julgou parcialmente
procedentes os pedidos feitos, para reconhecer a extrapolação do prazo de entrega do imóvel superior a 180
dias e, consequentemente, a condenação em danos materiais na modalidade de lucros cessantes,
correspondente ao valor do aluguel mensal, no percentual de 0,5% do valor do imóvel, julgando improcedentes
os demais pedidos.

A apelante requereu a condenação do Banco do Brasil de forma solidária; o congelamento do saldo devedor pelo
período de atraso na entrega do imóvel; a condenação em danos morais e a majoração dos honorários
advocatícios para 20%.

VOTO



Na parte do pedido de condenação do banco de forma solidária, o desembargador Raimundo Barros, relator da
apelação, verificou nos autos que, da decisão de 1º grau que excluiu o Banco do Brasil do polo passivo da
demanda, não houve a interposição de recurso próprio, agravo de Instrumento, e não conheceu do recurso em
relação a esse ponto, citando decisões análogas de tribunais de justiça.

Em relação aos demais pedidos, o desembargador lembrou que a autora da ação adquiriu junto às apeladas um
apartamento e bens comuns do empreendimento imobiliário situado na Estrada de Ribamar. Ressaltou que a
apelante alegou atraso na entrega da imóvel, vícios estruturais na obra e outros problemas.

Acrescentou que a consumidora requereu a aplicação do reajuste do saldo devedor até a data devida para a
entrega do bem (novembro/2012), com devolução do valor em favor da autora; a condenação das requeridas ao
pagamento de reparação dos lucros cessantes; danos morais, além de substituições de equipamentos, serviços e
correções na obra.

A sentença de 1º grau deu procedência parcial para condenar as empresas ao pagamento de um aluguel por
mês de atraso, em relação ao imóvel objeto, a contar de junho/2013 até julho/2013, a título de lucros cessantes;
reconheceu a prescrição em relação ao pedido de devolução em dobro do valor relativo à taxa de corretagem e
julgou improcedentes os demais pedidos, visto que a autora aderiu ao Termo de Ajustamento de Conduta (TAC)
firmado junto à Promotoria de Defesa do Consumidor.

Em relação aos pedidos de obrigação de fazer em relação aos vícios de construção e ausência de áreas comuns,
e respectivos danos material e moral por estes fatos, o relator entendeu que houve prejudicialidade dos pedidos,
uma vez que inexistente o interesse processual em relação a estes, em razão do acordo extrajudicial firmado
entre as partes.

O desembargador adequou a sentença de 1º grau para condenar as duas empresas ao pagamento de aluguel
por mês de atraso, em relação ao imóvel, a contar de janeiro de 2013 até julho de 2013, a título de lucros
cessantes, tendo como parâmetro o valor do aluguel mensal do imóvel sob discussão, que fixou em 0,5%  sobre
o valor do imóvel no contrato, corrigido com juros e correção monetária.

No que tange aos danos morais, entendeu que o TAC referiu-se aos danos materiais e morais advindos dos
problemas apresentados em relação às áreas comuns e aos vícios de construção.

Acrescentou que, presentes o ato ilícito (não entrega do imóvel), nexo causal (atraso injustificado) e dano moral
(abalo pela frustração da fruição da casa própria) deve-se reconhecer a procedência do pedido de dano moral.
Com base em precedentes de casos semelhantes, entendeu que o valor de R$ 8 mil de indenização por danos
morais, com correção monetária, é o adequado para ressarcimento do abalo sofrido.

Os desembargadores José de Ribamar Castro e Raimundo Bogéa também votaram pelo provimento parcial do
apelo da consumidora. 

O post Atraso injustificado na entrega de imóvel resulta em danos morais, decide TJMA apareceu primeiro em O
Maranhense.

https://omaranhense.com/atraso-injustificado-na-entrega-de-imovel-resulta-em-danos-morais-decide-tjma/
https://omaranhense.com
https://omaranhense.com
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A Defensoria Pública do Estado (DPE/MA) é uma das integrantes da Rede Estadual de Escolas de Governo do
Maranhão, colegiado instituído nesta semana durante solenidade realizada em São Luís. A diretora da Escola
Superior da Defensoria (Esdpe/MA), a defensora pública Elainne Barros, participou do ato solene de criação da
Rede Estadual.

Durante a solenidade, os representantes das escolas presentes firmaram um protocolo de intenções, com o
objetivo de promover a cooperação recíproca entre as escolas de governo, implementando ações conjuntas
relacionadas ao aperfeiçoamento do potencial do ser humano.

Segundo a diretora da Esdep/MA, a criação da rede potencializará as atividades de formação direcionadas a(os)
servidores(as) da Defensoria Pública, além de possibilitar a realização de atividades conjuntas e o
compartilhamento de espaços e instrutores das escolas.

Fazem parte da Rede Estadual de Escolas de Governo, além da Esdep/MA, a Escola de Governo do Maranhão, a
Escola dos Conselhos Elisângela Correia Cardoso (Sedihpop), a Escola de Saúde Pública do Estado do
Maranhão (Espma), a Escola Ambiental do Maranhão, a Escola Superior da Magistratura do Estado do
Maranhão (Esmam), a Escola do Legislativo (Alema), a Escola Superior de Controle Externo (TCE-MA), a Escola
Superior do Ministério Público do Maranhão (ESMP), a Diretoria de Ensino da Polícia Militar do Maranhão, a
Escola de Socioeducação do Maranhão (Funac) e a Diretoria de Ensino e Pesquisa do Corpo de Bombeiros do
Maranhão.

Coordenação

A Rede Estadual de Escolas de Governo do Maranhão é representada pela coordenação colegiada, composta por
um coordenador geral, um coordenador adjunto e um secretário, membros eleitos para um mandato de dois
anos, permitida uma recondução. As escolas das quais forem eleitos os membros para a coordenação colegiada
indicarão um suplente, que permanecerá nessa condição até o final do respectivo mandato, salvo motivo
justificável.

 A primeira eleição da coordenação colegiada será por meio de votação, a ser realizada na primeira reunião
ordinária após a assinatura e publicação do protocolo de intenções, com a presença de dois terços das
instituições que compõem a Rede Estadual de Escolas de Governo do Maranhão. 

A eleição será na presença de, pelo menos, dois terços das instituições que compõem a Rede Estadual de
Escolas de Governo do Maranhão. Podem votar a ser votados os representantes titulares das escolas
integrantes da rede. Na ausência do representante titular, o suplente terá direito a voto, mas não poderá ser
votado.
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O Recesso Forense do Poder Judiciário do Maranhão tem início nesta terça-feira, 20 de dezembro de 2022,
e se estende até o dia 6 de janeiro de 2023, sexta-feira.

Durante esse período, a Justiça Estadual funcionará em regime de plantão judicial.

O recesso de fim de ano é regulamentado pela Portaria GP n° 953/2017. O regime de plantão é estabelecido
pelo Regimento Interno do Tribunal de Justiça do Maranhão.
O atendimento será feito através do telefone celular do plantão (98 98815-8344) e do seguinte e-mail:
plantao2grau@tjma.jus.br. O serviço funciona em regime de sobreaviso e, após o peticionamento, o advogado
deve entrar em contato com o servidor plantonista por telefone, conforme disposto na Portaria GP nº 953/2017.

Somente serão apreciados no Plantão Judiciário de Segundo Grau os processos com pedidos de liminar e
medidas de urgências protocolizados até 24h antes do início do plantão, cabendo aos relatores a apreciação dos
feitos distribuídos antes daquele período.

Segundo a Portaria GP nº 1125/2022, durante o recesso forense, de 20 de dezembro de 2022 a 6 de janeiro de
2023, não haverá atendimento presencial nas dependências do Tribunal de Justiça do Maranhão e as demandas
destinadas ao plantão judicial de Segundo Grau serão recebidas, exclusivamente, por intermédio do Sistema de
Processo Judicial Eletrônico(PJe).

Os recursos com pedidos de liminar e medidas urgentes protocolizadas no último dia útil antes do início do
plantão, somente serão conclusos aos desembargadores plantonistas mediante expresso requerimento da parte
interessada.

PLANTONISTAS 

O presidente do TJMA, desembargador Paulo Sergio Velten Pereira, assumirá o plantão dodia 20 ao dia 24
de dezembro. 

Já no período de 25 a 28 de dezembro, o desembargador José de Ribamar Froz Sobrinho ,
corregedor-geral da Justiça  é quem responderá pelas demandas urgentes de 2º Grau. 

De 29 de dezembro de 2022 a 1º de janeiro de 2023, o desembargador Marcelino Chaves Everton, 2º



Vice-Presidente é o plantonista de 2º Grau.

E finalizando o plantão judicial do recesso forense, o desembargador Ricardo Tadeu Bugarin Duailibe, 1º
Vice-Presidente, responderá do dia 2 a 6 de janeiro de 2023. 

Vale ressaltar que o peticionamento durante o plantão judicial destina-se exclusivamente ao processamento e à
apreciação de medidas urgentes e a outras necessidades relativas a serviços inadiáveis, na forma do art. 1º da
Resolução nº 71/2009 do Conselho Nacional de Justiça, e, do Art. 19 do Regimento Interno do TJMA.

O post Recesso forense do Poder Judiciário acontece entre 20 de dezembro a 6 de janeiro apareceu primeiro em
O Maranhense.

https://omaranhense.com/recesso-forense-do-poder-judiciario-acontece-entre-20-de-dezembro-a-6-de-janeiro/
https://omaranhense.com
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O superintendente da PRF no Maranhão, inspetor Jandir Lubenow, concedeu nesta segunda-feira (19) a
Medalha Washington Luís ao procurador-geral de Justiça do Estado do Maranhão, dr. Eduardo Jorge Hiluy
Nicolau, e ao reitor do Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Maranhão (IFMA), Carlos César
Teixeira Ferreira, pelos relevantes serviços prestados à sociedade e à Polícia Rodoviária Federal.

Na última sexta-feira (16), o presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão, desembargador Paulo Velten,
também recebeu a medalha. No evento de abertura da Operação Rodovida e apresentação de entregas
institucionais da PRF no Maranhão, realizado no dia 15, outras autoridades receberam a comenda.

O post PRF concede Medalha Washington Luís a autoridades que atuam no Maranhão apareceu primeiro em O
Maranhense.

https://omaranhense.com/prf-concede-medalha-washington-luis-a-autoridades-que-atuam-no-maranhao/
https://omaranhense.com
https://omaranhense.com
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"Participo, hoje, com incontida emoção desta cerimônia de diplomação, que é o último ato de legitimação de
todo o processo eleitoral, que resultou na prevalência da vontade livre e soberana da eleitora e do eleitor
maranhense". 

Com essa afirmação a presidente do Tribunal Regional Eleitoral do Maranhão, desembargadora Angela Salazar,
iniciou a sessão solene de diplomação de candidatas e candidatos eleitas (os) em 2022 realizada neste sábado,
17 de dezembro, no Centro de Convenções Pedro Neiva de Santana de São Luís.

A desembargadora destacou que estar presente no TRE num período desafiador, com acirramentos de ânimos,
radicalização de posições políticas, disseminações do falseamento da verdade e de fake news, em que a Justiça
Eleitoral foi atacada de forma constante sobre a confiabilidade da urna eletrônica – e o Estado Democrático de
Direito sob perigo, só foi possível com a colaboração das servidoras, servidores, magistradas, magistrados,
membros do Ministério Público Eleitoral, forças de segurança pública, candidatas, candidatos e partidos
políticos, que juntos, enfrentaram com sabedoria, firmeza, serenidade e de forma eficaz, estes fenômenos que
ameaçam a democracia.

Continuou dizendo aos diplomandos que hoje a justiça eleitoral não estava conferindo-lhes apenas um papel,
mas um instrumento que os habilitam a exercerem, efetivamente, o poder emanado pela eleitora e pelo eleitor
maranhense nas eleições de 2022. 

"Isso significa que a cada diplomanda e diplomando foi delegado poder pelos eleitores e eleitoras maranhenses
para lhes prestarem serviços de qualidade através de políticas públicas sociais efetivas de saúde, educação,
geração de emprego e renda, saneamento básico, lazer, habitação, que lhes garantam viver, minimamente, com
dignidade aceitável. Não se impressionem, portanto, com o poder, mas, sim, em cultivar a integridade ética e
moral e a disposição de bem servir àqueles e àquelas que os escolheram através do voto, instrumento mais
importante da Democracia. É ele, e tão somente ele, que renova e revigora a representação de um povo",
afirmou.

Lembrou que esse momento da diplomação é ainda de extrema relevância às eleitas e aos eleitos porque lhes
impõem grandes responsabilidades perante a nossa sociedade de exercerem os seus mandatos,
compromissados com o interesse público, com os princípios republicanos inseridos na Carta Cidadã brasileira e
com o Estado Democrático de Direito.

Salazar se dirigiu de forma especial ao governador Carlos Brandão pedindo para que ele tenha um olhar mais
amplo na elaboração e implementação de políticas públicas efetivas de enfrentamento e combate à violência de
gênero, em todas as suas variadas formas, no estado, como também, de políticas sociais que venham impactar
de fato na mudança do Índice de Desenvolvimento Humano do Maranhão. 



De igual modo, solicitou ao senador eleito Flávio Dino, como futuro ministro da Justiça e Segurança Pública,
que este possui grande responsabilidade na (re)conciliação e pacificação da nação brasileira, através de
construção de diálogos permanentes com todos os segmentos sociais, independentemente do viés
político-ideológico, para que possamos viver em um país respeitoso, solidário e fraterno.

Por fim, desejou a todos um feliz natal e próspero ano novo: "desejo a todos nós um Natal que nos dê a
grandeza da humildade e a sabedoria que vem do Santo Deus, para que possamos colher, por todo o ano novo,
as glórias do amor, os frutos do nosso trabalho e as bênçãos da fraternidade".

Foram diplomados 89 eleitas e eleitos no Maranhão, entre titulares e primeiro suplentes de cada partido e/ou
federação. O documento, que foi entregue por membros do TRE-MA e pelo procurador eleitoral, certifica que
elas (es) cumpriram as formalidades previstas na legislação eleitoral e estão aptos a exercer o mandato.

Pelas (os) diplomadas (os), discursou o governador Carlos Brandão que agradeceu aos maranhenses e ressaltou
que hoje era um dia especial na vida de todos os que estão sendo diplomados, pois é resultado de muito esforço,
dedicação, e sobretudo, da capacidade de cada um de compreender a importância de participar da vida política
do estado, do país.  

"Nossas mensagens foram ouvidas, entendidas e se transformarão em muito trabalho, pelo bem do Maranhão. O
diploma que recebemos hoje carrega a esperança, a fé e a confiança de cada maranhense. Jamais podemos nos
esquecer disso", pontuou Brandão.

Além de Angela Salazar, participaram da mesa de honra da cerimônia de diplomação os membros da Corte José
Luiz Oliveira de Almeida (desembargador vice-presidente e corregedor), Lino Osvaldo Serra Sousa Segundo
(juiz federal), Cristiano Simas e André Bogéa (juízes estaduais) e as juristas Anna Graziella Neiva e Camilla
Ewerton Ramos; o senador eleito Flávio Dino; o  governador Carlos Orleans Brandão Júnior; o deputado
Othelino Nova Alves Neto (presidente da Assembleia Legislativa); o desembargador Paulo Velten (presidente do
TJ), o prefeito Eduardo Braide (São Luís); o advogado Kaio Saraiva (presidente da OAB-MA); o procurador
Eduardo Heluy Nicolau (geral de Justiça); o defensor público Gabriel Santana Furtado Soares, o juiz Holídice
Barros (presidente da AMMA) e o vereador Osmar Filho (presidente da Câmara de Vereadores de São Luís).

Diplomadas e Diplomados 

Senador, governador e vice-governador 

Pela "Coligação para o Bem do Maranhão" constituída pelos partidos PSDB/CIDADANIA / PT/ PC DO B /PV / PP /
MDB / PODEMOS / PSB / PATRIOTA): senador Flávio Dino e as suplentes Ana Paula Dias Lobato Nova Alves e
Maria de Lourdes Pereira e Pereira; vice-governador Felipe Costa Camarão e o governador Carlos Orleans
Brandão Júnior
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O encerramento da Semana Estadual dos Direitos Humanos foi marcado, na sexta-feira (16), pelo Encontro
Estadual da Rede de Defensores e Defensoras dos Direitos Humanos, que reuniu representantes da sociedade
civil, lideranças populares e autoridades, como o secretário-chefe da Casa Civil, Sebastião Madeira, que
representou o governador Carlos Brandão. Na ocasião, houve a assinatura de termos de parcerias e
homenagens às pessoas que contribuíram com o avanço dos Direitos Humanos no Maranhão.

"Esse evento encerra a Semana dos Defensores dos Direitos Humanos, nenhuma sociedade é justa se ela
desrespeita o direito das pessoas, principalmente dos mais vulneráveis, como os povos originários, os
quilombolas, os indígenas. É muito gratificante participar deste evento, representando o governador Carlos
Brandão", declarou Sebastião Madeira.

A secretária de Estado dos Direitos Humanos e Participação Popular, Amanda Costa, destacou a relevância das
ações desenvolvidas ao longo dos últimos dias. "Realizamos praticamente duas semanas de eventos e ações que
pautaram, orientaram e afirmaram diversas pautas de Direitos Humanos no Estado. Iniciamos com um grande
evento, discutindo a violência contra pessoa com deficiência. Estivemos na Feirinha São Luís, conversando
sobre crianças desaparecidas. Lançamos sites para acompanhar as atividades do Mais IDH e ODS. Fomos à
Peritoró, em defesa da memória de Assis, e como forma de fortalecer as lutas sociais. E encerramos com esse
grande encontro da Rede de Defensores e Defensoras dos Direitos Humanos para homenagear aqueles que
trabalham por uma vida boa e digna para os maranhenses", avaliou.

Durante o evento, também tomaram posse conselheiros do Conselho Estadual de Articulação de Políticas
Públicas para Povos Indígenas no Maranhão (CEAPI) e membros do Grupo de Trabalho Interinstitucional de
Proteção aos Direitos de Povos de Terreiro de Matriz Africana e dos representantes da Comissão Estadual de
Povos e Comunidades Tradicionais (CEPCT).

Prêmio Magno Cruz

O encerramento da Semana Estadual dos Direitos Humanos contou com o Prêmio Magno Cruz, que destacou
iniciativas de agentes e instituições que atuam na defesa dos Direitos Humanos no Maranhão. Receberam a
homenagem: o Ministério Público do Maranhão (MPMA) pelo Programa de Atuação em Direitos Humanos
(PADHUM), entregue ao procurador-geral de Justiça, Eduardo Nicolau; a Universidade Estadual do Maranhão
(UEMA) pelo Programa de Formação Docente para Diversidade Étnica (Proetnos), recebido pela coordenadora
do Programa, Marivania Furtado; a Defensoria Pública do Maranhão (DPE/MA) pelo Núcleo de Direitos
Humanos, entregue ao defensor-geral Gabriel Furtado e aos defensores Jean Nunes e Clarice Binda; e o
Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA) pelo Comitê de Diversidade, recebido pelo desembargador Paulo
Velten e pela juíza Elaile Carvalho.

Além destas ações, foram homenageados defensores e defensoras de Direitos Humanos por sua atuação: a



vice-coordenadora da Coordenação das Organizações e Articulações dos Povos Indígenas do Maranhão
(Coapima), Marcilene Guajajara; a presidenta da Cooperativa das Mulheres Quebradeiras de Coco Babaçu
(CIMQCB), Maria do Rosário Ferreira; a Yalaxé da Casa Fanti Ashati, Mãe Kabeca de Xangô; o professor e
ex-secretário da Sedihpop, Francisco Gonçalves; e o governador do Estado, Carlos Brandão.

O Prêmio celebra a memória de Magno Cruz, importante militante maranhense, reconhecido nacionalmente
pela sua luta por direitos humanos, especialmente, no movimento negro e quilombola. Este ano, em decorrência
de vedações eleitorais, a premiação ocorreu apenas de maneira simbólica, homenageando iniciativas de agentes
e instituições e personalidades que atuam na promoção, proteção e defesa dos direitos humanos no Estado.

Maria do Rosário Ferreira falou o que significa receber o Prêmio para ela: "É uma grande esperança e uma
grande alegria receber esta homenagem do Prêmio Magno Cruz, porque não sou só eu sendo homenageada,
mas todas as quebradeiras de coco babaçu, todas as mulheres pretas do Maranhão e do país. É uma vitória para
nós povos e comunidades tradicionais que defendem os direitos humanos, o direito à vida".

Durante o Encontro, foi realizada a assinatura do Acordo de Cooperação Técnica com o Instituto de Pesquisa
Ambiental da Amazônia (IPAM) para o fortalecimento das Políticas Públicas e o Desenvolvimento Territorial
para Povos e Comunidades Tradicionais e das Salvaguardas Socioambientais de REDD+. Além disso, houve a
posse de três instrumentos de fortalecimento da política de povos indígenas e comunidades tradicionais.
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Governo Brandão avança em projetos para a regularização
fundiária no estado

Publicado em 19 de dezembro de 2022 por Blandino Araújo

O governador Carlos Brandão coordenou na tarde desta segunda-feira (19), no Palácio dos Leões, uma reunião
de alinhamento que contou com a participação de diversas secretarias de Estado, representantes e membros do
Poder Judiciário, municípios, Câmara de São Luís e da iniciativa privada. O encontro objetivou a elaboração de
uma parceria institucional, voltada para avanços na regularização fundiária no Maranhão.

O momento também foi essencial para a reflexão sobre a viabilidade de diversos mecanismos facilitadores de
regularizações de territórios nacionais. Segundo Richard Torsiano, especialista internacional em Governança e
Administração de Terras, há uma série de elementos que justificam a investida e interesse de destaque do
Estado do Maranhão em gerenciar os processos de regularização fundiária em seus territórios urbano e rural.

“Há o interesse em se construir um projeto nacional para melhorar a gestão fundiária no país. E existem
estados que são prioritários para produzir os seus projetos paralelos, por suas características, como é o caso do
Maranhão. Pela quantidade de comunidades, biomas Amazônia e Cerrado, avanço da fronteira agrícola,
potencial de energias renováveis”, explicou Torsiano, que também é consultor do Banco Mundial junto à
Corregedoria-Geral da Justiça do Piauí (CGJ/PI)

Para Brandão, há grandes avanços nos últimos anos, nesse quesito, no território maranhense. E, para ele, a
atuação das Corregedorias de Justiça tem sido relevante no processo de colaboração integrada. “O governo do
Maranhão tem muita vontade de avançar na regularização fundiária em seu território. Vamos ampliar a relação
com o governo federal e no fomento a financiamentos privados. Precisamos encontrar recursos. Onde houver
espaço, iremos atrás.” Garantiu.

*Desenvolvimento e preservação dos povos e comunidades tradicionais*- A expansão do agronegócio no Brasil,
sem o devido processo de ordenação territorial, tem ocasionado conflitos agrários envolvendo diversos atores.
Outro mote defendido ao longo da reunião foi justamente sobre o avanço em políticas públicas que garantam
segurança jurídica, combatendo a tensão no campo, que por vezes tem crescido.

“Tem que ter espaço para todos. Comunidades indígenas e quilombolas. Assentados e grandes produtores. O
que não pode é ter conflito agrário. A paz no campo deve ser garantida e os legítimos responsáveis pelas terras
precisam ter sua segurança garantida, para não se tornarem sujeitos a invasões”, ressaltou, ainda, o
governador.

*Celeridade e tecnologia* – Além desses elementos, a regularização fundiária elaborada de forma ordenada,
com a participação de todos os agentes públicos e parceiros do campo empresarial garante outros pontos
positivos. “É possível ter acesso a crédito, aos programas governamentais e às inovações tecnológicas, sem
deixar de lado a conservação ambiental, tão debatida hoje em dia por quem pensa em uma produção
sustentável para os seus estados”, pontuou o diretor-presidente do Instituto de Colonização e Terras do
Maranhão (Iterma), Anderson Ferreira.



Uma ideia que tem ganhado bastante entusiastas e que foi colocada em debate é a da entrega dos títulos de
propriedade em projetos de regularização fundiária no Maranhão por meio da Corregedoria-Geral da Justiça do
Maranhão (CGJ/MA) com a interligação dos cartórios de registros de imóveis ao Iterma, otimizando e agilizando
os projetos desenvolvidos pelo Judiciário maranhense, sem custos.

“A média de regularização fundiária, nos últimos governos, tem sido de 500 a 1500 títulos de terra por ano.
Pretendemos avançar com um projeto maior, daqui para a frente, com o esforço conjunto de todas as entidades
parceiras”, planeja Brandão.

Para isso, o encontro deliberou a formação de grupos de trabalho que irão avançar em uma espécie de
diagnóstico. A finalidade é apresentar propostas para a regularização fundiária nas áreas urbana e rural
maranhenses, por meio de financiamento e acordos entres as diversas iniciativas, que atuam conjuntamente
para a melhoria da qualidade de vida e garantia de direitos no convívio com a terra, daqueles que vivem e
produzem em solo maranhense.
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TRE-MA diploma 89 eleitas e eleitos em 2022

Enviado por dmeireles em seg, 19/12/2022 - 08:04
TRE-MA diploma 89 eleitas e eleitos em 2022
Foto: divulgação/TRE-MA.
O Tribunal Regional Eleitoral do Maranhão (TRE/MA) realizou a diplomação de candidatos eleitos em 2022 em
sessão solene no sábado (17).

Foram diplomados 89 eleitas e eleitos no Maranhão, entre titulares e primeiro suplentes de cada partido e/ou
federação. O documento, que foi entregue por membros do TER e pelo procurador eleitoral, certifica que os
eleitos cumpriram as formalidades previstas na legislação eleitoral e estão aptos a exercer o mandato.

Participaram da mesa de honra da cerimônia de diplomação os membros da Corte José Luiz Oliveira de Almeida
(desembargador vice-presidente e corregedor), Lino Osvaldo Serra Sousa Segundo (juiz federal), Cristiano
Simas e André Bogéa (juízes estaduais) e as juristas Anna Graziella Neiva e Camilla Ewerton Ramos; o senador
eleito Flávio Dino; o  governador Carlos Orleans Brandão Júnior; o deputado Othelino Nova Alves Neto
(presidente da Assembleia Legislativa); o desembargador Paulo Velten (presidente do TJ), o prefeito Eduardo
Braide (São Luís); o advogado Kaio Saraiva (presidente da OAB-MA); o procurador Eduardo Heluy Nicolau
(geral de Justiça); o defensor público Gabriel Santana Furtado Soares, o juiz Holídice Barros (presidente da
AMMA) e o vereador Osmar Filho (presidente da Câmara de Vereadores de São Luís).

Diplomadas e Diplomados

Senador, governador e vice-governador

Pela “Coligação para o Bem do Maranhão” constituída pelos partidos PSDB/CIDADANIA / PT/ PC DO B /PV / PP
/ MDB / PODEMOS / PSB / PATRIOTA): senador Flávio Dino e as suplentes Ana Paula Dias Lobato Nova Alves e
Maria de Lourdes Pereira e Pereira; vice-governador Felipe Costa Camarão e o governador Carlos Orleans
Brandão Júnior.

Deputadas (os) federal

Maria Deusdete Lima Cunha Rodrigues (PARTIDO LIBERAL)

Pedro Lucas Fernandes (PARTIDO UNIÃO BRASIL)

Josimar Cunha Rodrigues (PARTIDO LIBERAL)

José Juscelino dos Santos Rezende Filho (PARTIDO UNIÃO BRASIL)

André Luiz Carvalho Ribeiro (PARTIDO PROGRESSISTAS)



Aluísio Guimarães Mendes Filho (PARTIDO SOCIAL CRISTÃO)

Antonio da Cruz Filgueira Neto – (PARTIDO PATRIOTA)

Hildelis Silva Duarte Junior (PELO PARTIDO SOCIALISTA BRASILEIRO)

Amanda Kelly Gentil Guimarães Rosa (PARTIDO PROGRESSISTAS)

Márcio Jerry Saraiva Barroso (PARTIDO COMUNISTA DO BRASIL)  

Continue lendo em: http://www.suacidade.com/noticias/eleicoes/tre-ma-diploma-89-eleitas-e-eleitos-em-2022


